
 

 

 
COMUNE DI ALCAMO 

Provincia di Trapani 
QUARTA COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE DI STUDIO E CONSULTAZIONE 

 
Verbale  N° 60  del   13/05/2014 

Ordine del Giorno: 
 
 
AUDIZIONE DELL’ASSESSORE ANTONINO MANNO, CON 
DELEGA ALLO SVILUPPO ECONOMICO E AGRICOLTURA, 
PER LA DEFINIZIONE DEL REGOLAMENTO “DECO” 
(DENOMINAZIONE COMUNALE DI ORIGINE), GIA’ ESITATO 
DA QUESTA COMMISSIONE. 

 
 

 
Da inviare a: 

� Sindaco 

� Presidente del Consiglio 

� Segretario Generale 

� Assessore 
__________________ 
 Note 

 
                                                              Presente      Assente      Entrata        Uscita       Entrata        Uscita  
Presidente Pipitone Antonio SI  18,30 19,50   
V. Presidente Castrogiovanni Leonardo SI  18,30 19,40   
Componente Campisi Giuseppe SI    18,30 19,30   
Componente Coppola Gaspare SI  18,30 19,35   
Componente Fundarò Antonio SI  18,40 19,50   

Componente Lombardo  Vito SI  18,55 19,50   
Componente Sciacca Francesco SI  18,30 19,30   

 
L’Anno Duemilaquattordici (2014), il giorno 13 del mese di Maggio, alle ore 18,30, presso la 
propria sala delle adunanze, ubicata nei locali di Via Pia Opera Pastore n 63/A, si riunisce la 
Quarta Commissione Consiliare. 
Alla predetta ora sono presenti il Presidente Pipitone Antonio e i Componenti Castrogiovanni 
Leonardo, Campisi Giuseppe, Coppola Gaspare e Sciacca Francesco. 
Alle ore 18,35 fa ingresso l’Assessore allo Sviluppo Economico e all’Agricoltura Antonino Manno. 
Alle ore 18,40 entra il Consigliere Fundarò Antonio. 
Il Presidente Pipitone Antonio da lettura dell’O.d.G.: “AUDIZIONE DELL’ASSESSORE ANTONINO 
MANNO, CON DELEGA ALLO SVILUPPO ECONOMICO E AGRICOLTURA, PER LA DEFINIZIONE DEL 
REGOLAMENTO “DECO” (DENOMINAZIONE COMUNALE DI ORIGINE), GIA’ ESITATO DA QUESTA 
COMMISSIONE”. 
Il Presidente Pipitone fa presente all’Assessore Manno che la Quarta Commissione ha ritenuto 
opportuno elaborare la proposta di Regolamento DECO, ritenendola un’utile iniziativa a favore 
della promozione e sviluppo della Città di Alcamo. 
Il Presidente lamenta all’Assessore Manno che a causa dei vari cambi assessoriali che si sono 
succeduti, ancora a tutt’oggi, non si è provveduto ad eseguire tutti gli atti propedeutici, al fine di 
portare tale Regolamento in Consiglio Comunale, per la sua approvazione. 
Il Consigliere Fundarò Antonio interviene dicendo che a completamento di quanto detto dal 
Presidente Pipitone, vuole fare notare all’Assessore Manno che il Consiglio Comunale, organo 
sovrano di questa Città, ha più volte esitato determinazioni che spesso sono rimaste nel cassetto. 
Il Consigliere Fundarò puntualizza che i veri eletti, altre al Sindaco, sono i Consiglieri Comunali e 
pertanto per il futuro chiede, da parte dell’Amministrazione Comunale, maggiore considerazione 
delle proposte che vengono dal Consiglio Comunale, in particolar modo attenzionare la mozione 
di indirizzo relativa al DECO; mozione approvata all’unanimità dal Consiglio Comunale. 
Il Consigliere Fundarò fa presente all’Assessore Manno che il progetto sul DECO, finalizzato alla  
promozione dei prodotti tipici locali, è frutto di un preciso lavoro da parte della Quarta 
Commissione, in raccordo con il Dirigente del Settore di riferimento. 



 

 
 
 
 
Il Regolamento DECO, prosiegue il Consigliere Fundarò, nasce dalla necessità di realizzare uno 
strumento che valorizzi i nostri prodotti tipici, più in generale, i prodotti manifatturieri (ricamo) e i 
prodotti dell’ingegno umano, al fine di una promozione turistica del nostro territorio. 
Il Consigliere Fundarò invita l’Assessore Manno di provvedere, in breve tempo, con un iter 
veloce, a portare la proposta di Regolamento in Consiglio Comunale, ed istituire il relativo 
Registro DECO. 
Alle ore 18,55 entra il Consigliere Lombardo Vito. 
Il Consigliere Sciacca Francesco avvalora quanto detto dal Consigliere Fundarò, rimarcando che 
a distanza di due anni dalla formulazione del Regolamento DECO, ancora non si è fatto nulla. 
L’Assessore Manno dopo essersi presentato, si scusa con la Commissione per non avere, a 
distanza di due mesi dal suo insediamento, preso contatto, per impegni istituzionali e a causa 
dell’ innumerevoli emergenze. 
L’Assessore Manno fa presente di avere dato lettura al Regolamento DECO e che tutte le 
iniziative che partono dal Consiglio Comunale trovano interesse da parte dell’Amministrazione 
Comunale. Nello specifico del Regolamento DECO, si dice interessato a portarlo avanti e 
comunica che domani pomeriggio (14/05/2014) s’ incontrerà con il Dirigente del Settore Sviluppo 
Economico Dott. Francesco Maniscalchi, per perfezionare i contenuti tecnici del Regolamento e 
discutere su tutti gli adempimenti necessari per portarlo al più presto in Consiglio Comunale, 
tenendo informata la Commissione sui vari passaggi. 
L’Assessore Manno si dice disponibile a prendere in considerazione altre iniziative della 
Commissione, a parte il DECO che ritiene importante. 
Il Presidente Pipitone, a titolo informativo, fa presente all’Assessore Manno che la Quarta 
Commissione ha predisposto un Regolamento sulla tutela degli animali, composto da 65 articoli, 
frutto di un lungo e certosino lavoro, di cui a distanza di due anni non viene esitato. 
Si è a conoscenza, prosiegue il Presidente Pipitone, che si trova fermo, da sei mesi, presso la 
Prima Commissione Consilare, che ha ritenuto essere argomento di sua competenza. 
Il Consigliere Fundarò Antonio, fa presente all’Assessore Manno, che il Regolamento sulla tutela 
degli animali, rientra nelle sue competenze dal punto di vista dell’aspetto economico e lo invita a 
riprendere la mozione d’indirizzo relativa all’adozione dei cani, in considerazione del notevole 
esborso di risorse economiche, da parte del Comune di Alcamo, nei confronti del canile “Mister 
Dog” di Rocca di Neto in Provincia di Crotone. 
Il Consigliere Fundarò invita l’Assessore Manno a leggere le mozioni d’indirizzo scaturite dal 
lavoro della Quarta Commissione, prendendo in considerazione, quelle che ritiene più utili al 
benessere della Città. 
L’Assessore Manno accoglie la sollecitazione del Consigliere Fundarò, in merito alle spese per il 
ricovero dei cani randagi, anche se non rientra nelle competenze del suo Settore, in 
considerazione che gli esborsi per il randagismo, ammontanti a 250.000 Euro l’anno, 
costituiscono una voce di spesa che incide molto sul bilancio comunale. Pertanto L’Assessore 
Manno fa presente che, nell’ottica della “Spending Review”, l’Amministrazione Comunale sta 
prendendo in seria considerazione la promozione dell’adozione dei cani, al fine di un risparmio 
strutturale. 
L’Assessore Manno, comunica alla Commissione, che nella predisposizione del Bilancio 2014 si 
è riscontrato uno squilibrio finanziario, di parte corrente, di 2.700.000 Euro, in quanto le spese 
sono risultate essere più delle entrate. Al fine di porre rimedio a questa situazione, prosiegue 
l’Assessore Manno, entro 30 giorni va approvata in Consiglio Comunale una variazione di 
squilibrio. Però prima di fare il Bilancio di previsione, d’accordo con il Sindaco e con tutte le forze 
politiche, si stanno raccogliendo tutti i suggerimenti e le varie indicazioni in merito, al fine di 
portare in Consiglio Comunale, uno strumento condiviso da tutte le forze politiche. 
Alle ore 19,30 lascia la seduta l’Assessore Antonino Manno. 
Alle ore 19,30 escono i Consiglieri Campisi Giuseppe e Sciacca Francesco. 
La Commissione disquisisce su quanto relazionato dall’Assessore Manno. 
Alle ore 19,35 esce il Consigliere Coppola Gaspare. 
Alle ore 19,40 esce il Consigliere Castrogiovanni Leonardo. 
Dopo un breve dibattito, alle ore 19,50, la seduta viene sciolta. 
 
       IL SEGRETARIO                                                                       IL  PRESIDENTE                           
       Lipari Giuseppe                                                                      Pipitone Antonio                         

 


